

» PRESSE NATIONALE

Politique 

soirinfo

### 20 ANS DE L'ORGANISATION DES PREMIÈRES DAMES D'AFRIQUE : DOMINIQUE OUATTARA PARTAGE SON EXPÉRIENCE POUR LA PROMOTION DE L'ORGANISATION À KINSHASA

La première Journée de la célébration des 20 ans de l'Organisation des Premières Dames d'Afrique pour le développement (Opdad) a été consacrée, le samedi 17 juin 2023, au Palais du Peuple à Kinshasa, en République démocratique du Congo (RDC), à une conférence plénière meublée de panels animés par les Premières Dames sur leur contribution, dans leurs pays respectifs, pour l'avancement des causes de l'organisation. Cela, à travers le thème : "20 ans au service des plus vulnérables d'Afrique". À cette occasion, la Première Dame de Côte d'Ivoire, Dominique Ouattara, a été invitée à partager, lors d'un panel, son expérience et ses engagements sur des actions importantes telles que l'amélioration de la santé et de l'éducation, l'autonomisation des femmes, la lutte contre le travail des enfants...

Notre Voie

### EN MARGE DES 20 ANS DE L'OPDAD : LES IVOIRIENNES DE LA RDC REÇOIVENT UN FINANCEMENT DE MME OUATTARA

À en croire un communiqué de sa Direction de la Communication, Dominique Ouattara, Première Dame de Côte d'Ivoire a annoncé, vendredi dernier, aux Ivoiriennes établies en République démocratique du Congo (Rdc), où elle était du 17 au 19 juin dernier, un financement de 300 millions FCFA. Cela dans le cadre du Fonds d'appui aux femmes de Côte d'Ivoire (Fafci). C'était en marge des festivités liées aux 20 ans de la création de l'Organisation des Premières Dames d'Afrique pour le développement (Opdad). La situation de ces Ivoiriennes et le Fafci ont été au menu des échanges. « Ce que j'ai retenu, c'est que vous manquez de moyens. Mais avec le Fafci, vous en aurez », a promis Dominique Ouattara.

Economie 

L'inter

### ICHA 2023 / LUTTE CONTRE LA CORRUPTION : ABIDJAN LANCE UN APPEL À L'ACTION COLLECTIVE

Abidjan a abrité la 5e édition du forum de l'Alliance internationale anti-corruption (Icha) du groupe de la Banque mondiale, du 14 au 16 juin 2023. Forum au terme duquel, une déclaration, baptisée "Déclaration Icha d'Abidjan", a été adoptée, qui réaffirme les grands engagements des acteurs de la lutte contre la corruption Endossé par le groupe de la Banque mondiale, la déclaration d'Abidjan lue par Mouhamadou Diagne, vice-président chargé de l'intégrité, à la Banque mondiale, a appelé à une action collective de toutes les strates de la société pour une lutte efficace contre ce fléau qu'est la corruption.

### NIAMEY / PRÉSIDENT LA DEUXIÈME SESSION ORDINAIRE DU CONSEIL DES

Les locaux de l'Agence principale de la BCEAO à Niamey (Niger) ont abrité, le vendredi 16 juin 2023, les travaux de la deuxième session ordinaire du Conseil des ministres de l'Umoa, au titre de l'année 2023. Ces travaux, marquant la reprise des réunions tournantes des organes dans les pays de l'Umoa, ont été présidés par le ministre ivoirien de l'Économie et des Finances, Adama Coulibaly, en sa qualité de président du Conseil des ministres de l'Union. Au terme de la session, Adama Coulibaly s'est félicité de l'adoption des projets de Règlements relatifs au Code minier communautaire de l'Uemoa et à la dématérialisation des procédures et des formalités douanières et du commerce extérieur qui concourent à renforcer l'intégration sous-régionale et à favoriser les échanges commerciaux au sein de cette zone.

---

**AJUSTEMENT DES TARIFS DE L'ÉLECTRICITÉ / HAUSSE EXCESSIVE DES PRIX DES DENRÉES : SOULEYMANE DIARRASSOUBA MET EN GARDE LES OPÉRATEURS ÉCONOMIQUES**

Dans un communiqué en date du 16 juin 2023, le ministre du Commerce, de l'Industrie et de la Promotion des PME, Souleymane Diarrassouba, invite les populations à signaler toute hausse excessive des prix des denrées suite à l'ajustement des tarifs de l'électricité. Il exhorte, par ailleurs, l'ensemble des acteurs au strict respect des dispositions mises en place par la tutelle et à la dénonciation de toute révision de prix en dehors du cadre de concertation. Tout contrevenant s'expose aux sanctions prévues par la réglementation en vigueur.

---

**ÉLECTRIFICATION RURALE : 8 VILLAGES DE NAPIÉ RACCORDÉS AU RÉSEAU**

Le ministre des Mines, du Pétrole et de l'Énergie, Mamadou Sangafowa-Coulibaly, a mis sous tension huit villages de la sous-préfecture de Napié, dans la région de Korhogo, à 569 km, au Nord d'Abidjan. Il a officiellement raccordé ces villages au réseau électrique national. La cérémonie a en effet eu lieu, le samedi 17 juin 2023, dans le village centre de Logaha, choisi par la mutuelle de ces localités pour abriter les festivités. Cette cérémonie a donc été une occasion toute trouvée pour ce valeureux peuple sénoufo, de rendre un vibrant hommage au Président de la République Alassane Ouattara vu les actions de développement qu'il ne cesse de poser pour le bonheur des Ivoiriens.

---

**EXPLORATION PÉTROLIÈRE : LA CÔTE D'IVOIRE SIGNE 5 CONTRATS DE PARTAGE DE PRODUCTION AVEC UN GROUPE AMÉRICAIN**

La Côte d'Ivoire, à travers le Ministère des Mines, du Pétrole et de l'Énergie, en général, et Petroci Holding, en particulier, a signé, mercredi 14 juin 2023, au cabinet du ministre Mamadou Sangafowa-Coulibaly, à Abidjan-Plateau, 5 Contrats de partage de production (Cpp) avec le groupe américain Murphy Exploration & Production. Selon nos sources, il s'agit, pour le pays, d'intensifier l'exploration du bassin sédimentaire ivoirien. Les blocs pétroliers concernés par cette convention sont CI-102, CI-103, CI-502, CI-531 et CI-709. Le ministre, à l'occasion, a salué le partenariat avec cette entreprise, mettant en avant « la riche expérience de Murphy ».

---

**COOPÉRATION TRANSFRONTALIÈRE : DES ÉTATS OUEST AFRICAINS ACCORDENT LEURS VIOLONS**

Ils sont au total neuf sur les quinze États que comptent la Cedeao à s'engager pour accélérer la ratification de la convention de l'Union africaine sur la coopération transfrontalière par les États de l'Afrique de l'Ouest ou Convention de Niamey. Le vendredi 16 juin 2023 à Abidjan, à l'occasion d'un atelier de plaidoyer, les experts en charge de cette problématique au sein de la Cedeao ont affiché leur volonté

d'adopter une approche commune pour l'entrée en vigueur de la Convention de Niamey dans les pays de la sous-région, avant la fin de l'année 2023. En effet, au cours de cette rencontre, il s'est agi de présenter cette convention aux acteurs de la chaîne des processus de ratification des conventions et accords internationaux et de recueillir leurs avis techniques.

---

Société 



## EAU POTABLE : PATRICK ACHI INAUGURE L'USINE DE TRAITEMENT ET DE POMPAGE DE LA MÉ

Kongofon, dans la sous-préfecture de Brofodoumé, région de la Mé, a abrité, le vendredi 16 juin, la cérémonie d'inauguration de l'usine de traitement et de pompage d'eau potable de la Mé. Une cérémonie rehaussée par la présence du Chef du gouvernement, Patrick Achi. C'est donc à juste titre que le Premier Ministre Patrick Achi a soutenu que désormais, c'est l'eau et la révolution de la vie que cette station va apporter dans le grand Abidjan. « C'est la première fois qu'on utilise l'eau de surface pour être traitée pour l'approvisionnement des populations. Ceci nécessite un traitement très complexe et exige des solutions innovantes pour fournir l'eau aux populations », a révélé Patrick Achi

---



## GESTION DES EAUX USÉES D'ABIDJAN : BOUAKÉ FOFANA OUVRE LE CENTRE À KOUMASSI - BELLIARD ANNONCE UN PROJET DE 80 MILLIARDS À YOPOUGON

Le ministre de l'Hydraulique, de l'Assainissement et de la Salubrité, Bouaké Fofana, a remis en marche le Centre de prétraitement des eaux usées de la commune de Koumassi. C'était le vendredi 16 juin 2023, lors d'une cérémonie à Abidjan-Koumassi, marquant ainsi la fin des travaux du programme prioritaire des travaux d'assainissement et de drainage du District d'Abidjan. « Nous avons un projet beaucoup plus grand à Yopougon. Il va coûter 80 milliards de FCFA » a annoncé pour sa part Jean-Christophe Belliard, ambassadeur de France en Côte d'Ivoire.

---



## LUTTE CONTRE LE TRAVAIL DES ENFANTS ET LE TRAVAIL FORCÉ : LA CÔTE D'IVOIRE COOPTÉE POUR ASSURER LA VICE-PRÉSIDENTE DE L'ALLIANCE 8.7

« Le Secrétariat de l'Alliance 8.7, assuré par le Bureau international du Travail (BIT), m'a informé de ce que les membres de l'Alliance 8.7 se sont accordés pour me coopter, en ma qualité de ministre de l'Emploi et de la Protection sociale, président du Comité interministériel de Lutte contre la traite, l'exploitation et le Travail des Enfants, en vue d'assurer, au nom de la Côte d'Ivoire, la fonction de vice-président de ladite organisation », a fait savoir le ministre de l'Emploi et de la Protection sociale Adama Kamara, dans une note, le vendredi 16 juin 2023. L'examen de cette proposition est bénéfique pour la Côte d'Ivoire, a par ailleurs précisé le ministre. (Avec CICG)

---



## SÉCURITÉ NATIONALE : UN IMPORTANT LOT DE MATÉRIEL OFFERT AUX FORCES DE DÉFENSE

Les Forces de défense et de sécurité (FdS), précisément la Gendarmerie nationale et les Forces armées viennent de voir leurs capacités opérationnelles se renforcer d'une cinquantaine de véhicules. Notamment 30 véhicules de commandement, 15 véhicules de transports de troupes, trois citernes à carburant et deux canons à eau. Ces engins représentent, en chiffres, 100 hommes en disposition de combat, 27 000 L de produits pétroliers, 2 000 L d'eau qui pourront être enlevée en une fois, ainsi que des autorités militaires qui verront leur mobilité renforcée. « Vous accomplissez au quotidien dans des conditions souvent très difficiles votre métier et la nation toute entière vous est reconnaissant », a déclaré le ministre d'État, ministre de la Défense, Téné Birahima Ouattara.

---

## ÉCOLE DE LA 2E CHANCE/ AVANT LE DÉPART EN FRANCE D'APPRENTIS ET DE FORMATEURS, SAMEDI, N'GUESSAN KOFFI (METFPA) AUX APPRENTIS : « VOTRE VIE CHANGE À PARTIR DE CE SOIR »

La troisième vague de bénéficiaires du Projet de formation et d'insertion de 130 jeunes Ivoiriens dans les métiers du Bâtiment et des travaux publics (Btp), photographes et cameramen (20 apprentis-mécaniciens et 38 formateurs dans les métiers du bâtiment, dont 6 gestionnaires de Centres de formation) se sont envolés, dans la nuit du samedi 17 juin 2023, pour Egletons et Bordeaux en France. Il s'agit de la dernière vague de retenus pour ledit Projet, dans le cadre de l'Ecole de la deuxième chance. « Votre vie change à partir de ce soir. À votre retour après les quatre (4) semaines de formation, vous allez intégrer les entreprises où vous êtes apprentis », s'est adressé le ministre de l'Enseignement technique, de la formation professionnelle et de l'apprentissage (Metfpa), N'Guessan Koffi, aux apprenants, avant le départ des 58 bénéficiaires, lors d'une rencontre au Lycée technique d'Abidjan-Cocody, ce même jour.

## SÉCURITÉ ROUTIÈRE : 37 PERMIS DE CONDUIRE ENCORE RETIRÉS À DES CHAUFFEURS INDÉLICATS

Le Ministère des Transports poursuit la traque des chauffeurs indéclicats. Ils étaient 41 à avoir été convoqués, le jeudi 15 juin 2023 au 16ème étage de la tour E à Abidjan-Plateau, par la Commission technique spéciale de suspension et de retrait de permis de conduire. Ils avaient à répondre de leur implication dans des accidents de la route, rapporte le CICG. Lesquels accidents ont occasionné au total 25 tués, 136 blessés et des dégâts matériels. Suite aux auditions, les membres de la commission ont décidé que 32 chauffeurs, dont un qui conduisait en état d'ivresse, ne conduiront plus durant une période allant d'un mois à plus de 10 ans, 05 chauffeurs ont eu des avertissements suivis de conseils et ne devront plus être impliqués dans des accidents sur une période allant d'un à 06 mois.

## PATRIMOINE CULTUREL : BIENTÔT, UN MUSÉE D'ART CONTEMPORAIN À GRAND-BASSAM

Le vieux bâtiment (R+1) bâti de 2 000 m<sup>2</sup>, totalement dégradé, appelé au temps colonial, "L'Hôtel des postes et douanes", situé au quartier France, n'aura plus le même visage, dans 12 mois. Un an après les travaux de restauration, on l'appellera "Le musée d'art contemporain". Ce projet est le fruit du partenariat entre le Ministère de la Culture et de la Francophonie, la Société générale de Côte d'Ivoire (Sgci), en collaboration avec la Mairie de Grand-Bassam. Le lancement des travaux de la restauration de cette vieille bâtisse, qui durera 12 mois, ont eu lieu ce vendredi 16 juin 2023. Lors d'une cérémonie solennelle organisée sur le site. En présence de Françoise Remarck (ministre ivoirien de la Culture et de la Francophonie), Jean-Louis Moulot (maire de Bassam), etc.

## JOURNÉE MONDIALE DE LA LUTTE CONTRE LA DÉSERTIFICATION : ALAIN DONWAHI EXPOSE SUR LES DROITS FONCIERS DES FEMMES À NEW YORK

Le président de la Cop 15, Alain-Richard Donwahi, a pris part à la célébration de la Journée mondiale de la lutte contre la désertification et la sécheresse. C'était le 16 juin 2023, à New York sur le thème : « Femme. Sa terre. Ses droits : faire avancer l'égalité de genre et les objectifs de restauration des terres ». Cette cérémonie est une initiative de la Convention des Nations Unies sur la lutte contre la désertification

(Cnulcd), l'Onu femmes, l'Organisation des Nations unies pour l'alimentation et l'agriculture (Fao) ainsi que du Bureau des Nations unies pour les droits de l'Homme. Alain-Richard Donwahi a, à cette occasion, présenté les actions concrètes à mener ou à renforcer pour l'amélioration des droits des femmes dans le foncier à travers le monde.

Société 



## COMMUNICATION GOUVERNEMENTALE DE PROXIMITÉ : « JOUR DE MARCHÉ », UN NOUVEAU DISPOSITIF DU CICG AVEC LA COLLABORATION ÉTROITE DU MINISTÈRE DE LA FAMILLE, LANCÉ OFFICIELLEMENT

Le lancement de la phase pilote du nouveau dispositif de communication gouvernementale de proximité dénommé « Jour de marché », conçu par le CICG, avec l'étroite collaboration du Ministère de la Femme, de la Famille et de l'Enfant, s'est déroulé, le vendredi 16 juin 2023 à Adjamé (Abidjan), en présence de la ministre Nassénéba Touré. « Il s'agit d'un instrument qui permet au gouvernement de s'adresser aux populations avec des éléments de langage accessibles et compréhensibles par tous, quel que soit le niveau d'instruction. "Jour de marché" résume parfaitement cette volonté de proximité avec les populations, d'accessibilité à l'information pour tous et de façon transparente », a expliqué la ministre Nassénéba Touré. Pour elle, « Jour de marché » est un instrument pour servir « le bon message à chacun et la bonne information à tous ». (Source : CICG)

» AGENCE DE PRESSE

Société 



## LE MFFE LANCE UN PROJET PILOTE POUR INFORMER LA POPULATION SUR LES ACTIONS DU GOUVERNEMENT

La ministre de la Femme, de la Famille et de l'Enfant, Nassénéba Touré, a procédé vendredi 16 juin 2023 à la mairie d'Adjamé, au lancement du projet pilote dénommé « Jour de marché », destiné à informer et sensibiliser la population sur les actions et les décisions du gouvernement. Le projet « Jour de marché » qui est un dispositif de communication de proximité conçu par le Centre d'information et de communication Gouvernementale (CICG) est réalisé en étroite collaboration avec le ministère de la Femme, de la Famille et de l'Enfant (MFFE). Il vise à informer et à sensibiliser les populations, particulièrement celles de l'intérieur du pays, sur des sujets d'intérêt public, des projets et des initiatives du gouvernement, et des décisions des Conseils des ministres ayant un impact sur la vie des populations.



## BOUAKÉ FOFANA DÉNONCE LE MAUVAIS USAGE DES OUVRAGES D'ASSAINISSEMENT À ABIDJAN

Le ministre de l'Hydraulique et de l'Assainissement, Bouaké Fofana, s'est dit offusqué, vendredi 16 juin 2023 à Abidjan, par le mauvais usage fait par les populations des ouvrages d'assainissement, en les détournant de leur rôle premier. Le ministre Fofana Bouaké s'exprimait à l'occasion de la cérémonie de remise officielle des travaux de mise en conformité des ouvrages et équipements du programme prioritaire d'assainissement et de drainage du district d'Abidjan, notamment l'inauguration de la station de traitement de Koumassi-Digue. Selon le représentant du gouvernement, les ouvrages d'assainissement servent de réceptacles d'ordures ou de tout ce dont les Ivoiriens veulent se débarrasser.



## LUTTE CONTRE LES MALADIES ANIMALES : LE GOUVERNEMENT OFFRE DU MATÉRIEL DE BIOSÉCURITÉ ÉLEVEURS D'AGNIBILÉKROU

Le ministre des Ressources animales et halieutiques, Sidi Tiémoko Touré, a offert vendredi 16 juin 2023 du matériel roulant et du matériel de biosécurité d'une valeur de plus de 99 millions de FCFA aux éleveurs d'Agnibilékrou, dans le cadre du projet Pro-maladie. Cette initiative vise à lutter contre les maladies infectieuses des animaux, appelées maladies enzootiques. Sidi Tiémoko Touré a souligné l'importance pour les éleveurs d'Agnibilékrou, l'une des zones les plus productrices de volaille, de respecter les mesures de biosécurité dans leurs fermes afin d'améliorer la production animale.



### Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



101

"AIP6 Gouvernement"



Centre d'Information et de  
Communication Gouvernementale

Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).  
Contact : +225 27 22 51 14 38 / 07 07 09 97 51 - Email : [info@cicg.gouv.ci](mailto:info@cicg.gouv.ci) - Site Web : [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

# UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE



[www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale